

Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 233

11. Dezember 2012

- Anwesende: Jessica Bühler, Gerrit Buse, Christine Dahn, Sebastian Hauer, Raphael Krusenbaum, Dino Kussy, Markus Künne, Martin Matzat, Alexander Müller, Fabian Schlenz, Manuel Sträßer
- Verspätet: René Hopf (e)
- Für diese Vorlesungszeit entschuldigt: Mark Brockmann
- Für diese Sitzung entschuldigt: Sabrina Friesenborg, Robert Niehage, Marie Reitz
- Gäste: Julian Hankel
- Sitzungsleitung: Gerrit Buse
- Protokoll: Markus Künne

Inhaltsverzeichnis

1	Protokoll	2
2	Post	2
3	Mails	2
4	Berichte	2
5	Schlüssel für n-Gestirn	3
6	Fenster im Flur	3
7	Weihnachtspäsentkörbe	3
8	MLP	4
9	Grillformalia	4
10	Verwaltetes Fremdgeld Goes2work	4
11	Digischrank/Schrank-AG	5
12	Büromaterial	5
13	Newsletter	5
14	Sonstiges	5

1 Protokoll

- FSR-Protokoll 231 ist veröffentlicht.
- FSR-Protokoll 232: PDF ging rum, soll Freitag veröffentlicht werden.
- FVV-Protokoll: Fabian und Gerrit haben Änderungswünsche geschickt. Diese sollen bis Freitag eingearbeitet werden. Wenn es keine weiteren Änderungsvorschläge gibt, wird das Protokoll dann auch veröffentlicht.

2 Post

- VDI-Nachrichten
- Linux-Magazin
- Ersatzfolien für Spülmaschinen

3 Mails

- Diskussion um die Beschriftung der Spülmaschine
- Thomas Schwentick zu Angebot: Werbung für O-Phase. Hauer will Folie zur Verfügung stellen.
- Einladung zur FsRK¹ am 12.12.12 (morgen)
- Leute müssen noch Schlüsselkarten abgeben
- Ewig-Themen: Fundsachen, Bürorechner
- Info: Für den Übergang zum Neubau sind Baumaßnahmen an der OH14 nötig. Dies könnte lauter werden (und kalt)
- Informatica Feminale 2013: Call for Contributions
- Zukunftspreis Kommunikation 2012: Impressionen und Rückblick
- Einladung zur StuPa²-Sitzung am 18. Dez 2012
- Einladung zur Weihnachtsfeier der Fachschaft Informatik Uni Hamburg

4 Berichte

- Es war LuSt³-Sitzung: Mentoring ist durchgekommen. Morgen wird das Thema im FakRat besprochen.
- Morgen ist FsRK. Themenwünsche können z.B. an Markus geschickt werden. Geplant: Anwesenheitspflicht. Zudem soll einmal angesprochen werden, ob auch andere Fachschaften Interesse daran haben, einen gemeinsamen Flyer zu O-Phasen-Terminen (explizit auch Einladung) etc. zu erstellen, der dann allen Erstis zugeschickt wird. Der AStA⁴ könnte dabei einfacher an Adressen kommen.

¹Fachschaftsrätekonferenz

²Studierendenparlament

³Kommission für Lehre und Studium

⁴Allgemeiner Studierendenausschuss

- Markus hat Fundsachen etwas aufgeräumt.
- Scheinbar ging eine Mail verschütt zwischen Marie und Hauer.
- Dino hat festgestellt, dass WordPress für uns eher ungeeignet ist: Die Benutzerverwaltung erfüllt nicht unsere Anforderungen.
- Dino hat den Büro-Drucker getestet. Aktuelle Farbprobleme tauchen *nur* bei Mischfarben auf. Die Fehlerquelle ist noch unklar; die Trommel wird mit dem Toner ausgewechselt;
- Im Zuge der Bauarbeiten sollen die Fenster im Flur herausgenommen und gegen Holzwand ersetzt werden. Eventuell wird es kalt → TOP
- Wenn man sich Schlüsselkarte bei Winfried Jansen abholt, sollte man ihm vorher Bescheid geben / Termin absprechen.

5 Schlüssel für n-Gestirn

- Nele Kibler und Sebastian Venier möchten für die Organisation der Winter-O-Phase Schlüsselberechtigung für das Büro.
- Beschluss:

Nele Kibler und Sebastian Venier erhalten für die Organisation der O-Phase bis zur FVV im Wintersemester 2013/2014 je einen Schlüssel für das FSR-Büro

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	0

Somit erhalten sie jeweils einen Schlüssel

Ankunft (14:47): René Hopf

6 Fenster im Flur

- Wir machen uns etwas Sorgen, dass es ohne Fenster und nur mit Hauswand in den nächsten Wochen im Flur sehr kalt werden könnte. Eventuell könnte Hardware darunter leiden. Zudem sind wir skeptisch, ob das Gebäude weiterhin einbruchssicher ist.
- Rapha hat kurz mit Hans gesprochen:
 - Wegen Einbruchssicherheit: Wand soll mindestens so einbruchssicher sein wie das Glas.
 - Weitere Anforderung: Die Wand muss staubdicht sein.
 - In Bezug auf Temperatur: Hans Decker wünscht um Information, so es hier kalt wird. Thermische Isolation war wohl nicht ursprünglich in den Anforderungen der Wand, könnte dann aber angesprochen werden.
- Grundsätzlich: Baufirma soll sich darüber im Klaren sein, dass hier im Gebäude Leute arbeiten. Notfalls wird das über Dezernat durchgesetzt.

7 Weihnachtspräsentkörbe

- Reinigungskräfte müssen oftmals stark unter unseren Extravaganzen leiden, nehmen ihr Schicksal aber meist mit Fassung.
- Idee: Mit Präsentkorb bedanken.
- Auch Dank an das Dekanat für gute Zusammenarbeit?

- Bezüglich Bestechungsproblematik: Gerrit will Hans Decker ansprechen, wie da die Einschränkungen sind — dies aber mit Bezug auf Prof. Marwedel.
- Jessica bietet an, zwei Körbe zusammenzustellen.
- Finanzbeschluss:

Der FSR stellt Jessica Bühler bis zu 60 EUR für den Kauf von zwei Präsentkörben zur Verfügung.

Ja	Nein	Enthaltung
12	0	0

Somit wird das Geld zur Verfügung gestellt.

8 MLP

- Der Finanzdienstleister MLP (ehemals Marschollek, Lautenschläger und Partner) möchte “über uns an Kunden vermittelt werden”.
- Bietet z.B. Steuerseminar für Studierende, Coaching für Bewerbungsgespräche an.
- Natürlich Endziel: Studierende sollen auf lange Sicht Kunden bei ihnen werden.
- Hat angeboten, für den FSR so ein Seminar zu halten. Damit könnten wir prüfen und beurteilen, ob wir das guten Gewissens weiterempfehlen können.
- Teilweise gibt es Bauchschmerzen, als Fachschaft eine Firma zu empfehlen.
- Es gibt allerdings durchaus die Möglichkeit, sich nach Prüfung einer Meinung zu enthalten oder gar von der Firma abzuraten. Wir sollten es uns zumindest mal anschauen.
- Auf der KIF 37,0 gab es als Thema: “aggressive MLP-Anwerbungsversuche”; Man könnte die Unterlagen davon nochmal einsehen.
- Ebenfalls potenziell interessant: FSR-Sitzung 197 (17. Jan 2012). Hier wurde eine ähnliche Thematik mit einem anderen Anbieter besprochen.
- Frage: Wo ziehen wir die Grenze? Was machen wir, wenn noch mehr Firmen anfragen?
- Wenn mehr Firmen ankommen, sollte man sich das individuell ansehen.
- Termin für Test-Seminar wäre noch abzusprechen.
- Erstmal anfragen, ob die irgendwelche Anforderungen an Teilnehmer stellen (Daten abfragen etc.)

Abgang (15:10): Christine Dahn

9 Grillformalia

Gerrit will morgen in seiner Sprechstunde das Formular erstellen. → vertagt

10 Verwaltetes Fremdgeld Goes2work

siehe Sitzung 222, aufgelöste AG; Restgeld auf FSR-Konto.

- Raphael ist unsicher, ob wir das Geld einfach übernehmen dürfen oder uns dabei womöglich strafbar machen.
- Zur rechtlichen Situation wollen wir einmal den AStA-Financer ansprechen.

11 Digischrank/Schrank-AG

siehe auch Sitzung 222

- Schrank-AG erhebt keine Ansprüche auf das Quota-Geld.
- So Schrank-AG Geld benötigt, kann sie dieses auch regulär beim FSR beantragen.
- Ohnehin macht Schrank-AG als eigene AG nicht mehr Sinn.
- Das Geld soll in die regulären Fachschaftsfinanzen übernommen werden. Auch hier soll der FinRef des AStA konsultiert werden.

12 Büromaterial

- Häufig kommen Studierende ins Büro und möchten gerne Zettel (z.B. Übungsabgaben) zusammenheften (umgangssprachlich “tackern”)
- Es macht daher Sinn, ein Heftgerät ins CZI zu stellen.
- Markus hat nun ein Heftgerät angeschafft, mit dem auch die restlichen non-Standard-Nadeln (22/6) aufgebraucht werden können. Anschließend frisst das Gerät aber auch die Standard-Nadeln (DIN 7405 — 24/6).
- Da im Büro auch die Standard-Nadeln ausgehen, hat Markus ebenfalls Nachschub eingekauft. Die Kosten von zusammen 13,40 möchte er erstattet bekommen.
- Finanzbeschluss:

Der FSR erstattet Markus Künne 13,40 EUR für Büromaterial.

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	0

Somit wird Markus das Geld erstattet.

13 Newsletter

Die Themen aus dem letzten Newsletter sollten nochmal verschickt werden, da der letzte Newsletter aufgrund später Freischaltung eventuell von einigen Leuten nicht wahrgenommen wurde.

- SoPra-Anmeldung (Mail vom 7.12.2012) Anmeldung ist nur noch bis morgen — der Text sollte also nur aufgenommen werden, wenn der Newsletter noch heute rausgeht.
- Grüne Uni-Card und Bibliothek (Markus)
- Weihnachtsfeier (Marie, liegt vor)

14 Sonstiges

- Frage: Gab es neue Whiteboardwischer nur für hier die Lernräume hier unten? Oder wurden für sämtliche Lernräume neue angeschafft? In den Lernräumen oben (334, 340) sieht es nicht so aus, als wären dort neue ausgelegt worden. Vorschlag: Prof. Müller zu dem Thema anschreiben bzw. über IRB nachfragen.
- Sitzungskultur: In letzter Zeit hat sich das Klima gefühlt wieder verschlechtert. Viele Leute sind während der Sitzung abgelenkt — beispielsweise durch Laptop, Comics, Programmieren, Kuschneln. Viele Leute gucken eher Laptop an als den gerade Sprechenden. Häufig wird der

gerade Sprechende unterbrochen. Leute schrecken während Diskussionen auf einmal vom Laptop hoch, weil sie die Diskussion bisher nicht mitbekommen haben.

Vorschlag: "Closed-Laptop-Policy" für Leute, die nicht gerade Computerzugriff brauchen (z.B. Mailbeauftragten). Allerdings hat Rechnerzugriff Vorteile, um "mal schnell" etwas nachzuschlagen.

Vielleicht erstmal freundlich hinweisen? Kuchenregelung auf Nichtaufmerksamkeit aufweiten? Problem: Frage zur Bewertung "Hat x aufgepasst?" könnte wieder Diskussion werden.

Fazit: Es wurde heute einmal die große Keule ausgepackt und einmal an die Nase gefasst. Alles sollte jetzt wieder besser laufen.

- Das Treffen der Film-AG ist leider aufgefallen. Nächster Termin ist nächste Woche Dienstag (nach der Sitzung).
- Programmier-AG hat nun drei Termine. Programmier-Crashkurs, Mon 18-20; Mi 18-20. Ankündigung sollte besser noch per Mail herumgeschickt werden (`fsinfo-studis`). Auch Newsletter und Glaskasten könnte man dazu nutzen.

Die Sitzung wird geschlossen (15:45)